

En la Isla, al mes . . . 2'50 ptas.  
 Resto de España, al mes . . . 2'50 »  
 Extranjero, al año . . . 50'00 »  
 Número suelto . . . 15 céntimos  
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

# EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)  
 Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:  
 Rampa de la Abundancia, 30  
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, lunes 30 de Noviembre de 1936

Núm. 19 089

## ESPAÑA POR SU LIBERTAD

Miles y miles de trabajadores están dispuestos a dar su vida antes que dejarse vencer. Ante esa actitud decidida, proclamamos una vez más que el fascismo

### ¡¡¡no pasará!!!

#### EDITORIAL

### Por la economía de Menorca

En la pasada semana, se celebró una interesante reunión en la Delegación del Gobierno, a la que concurrieron representantes de todos los Municipios de la isla. La citada reunión tenía por objeto estudiar un sistema único para allegar recursos, sistema que sería aplicado por todos los Municipios.

Creemos llegada la hora de decir que la economía de Menorca, ese aspecto tan interesante y sin cuya solución no hay bienestar posible, no ha sido estudiado con la celeridad que por su vital importancia requería.

Los Municipios de Menorca durante esa etapa de transformación social que venimos viviendo, se han limitado a procurarse los fondos indispensables para atender sus necesidades que en estas horas sobrepasan a lo normal, dar ocupación a los parados, etc., pero dejando sin resolver el encauzamiento de la economía menorquina, en manos antes del feudalismo agrario y de unos pocos industriales, negociantes y accionistas de pocos escrúpulos.

Y se ha visto en muy poco tiempo, que esas medidas tomadas por los Ayuntamientos menorquines no habían resuelto más que las necesidades del momento y el gravísimo problema económico seguía no solamente en pie, sino que algunos Municipios estaban abocados a una situación angustiosa.

Es urgente, pues, poner en práctica inmediatamente un sistema económico capaz de resolver los problemas que están pendientes de resolución. Hay que hacerlo con toda rapidez, ya que la situación geográfica y las condiciones especialísimas de nuestra isla, demandan soluciones prácticas y que nos coloquen en una posición de cierta independencia económica que nos emancipe de tutelas gravosas.

El agro debe organizarse en forma que pueda absorber gran número de brazos y las grandes industrias deben colectivizar se intensificando la producción y colocándolas a la necesaria altura para asegurar la exportación en condiciones.

Una buena medida, es la unidad en la acción de todos los Municipios de la isla, que de haberse puesto en práctica antes, hubiese aminorado la situación poco tranquilizadora en que hoy se ve la economía menorquina.

Se ha dejado sentir la falta de un organismo competente que aunara los esfuerzos de todos y destinase los capitales de la isla a fines de resultado efectivo no solo para el presente, sino para el futuro que es lo interesante.

Si el asunto de la vida económica de Menorca se estudia con cariño, puede y debe ser la base de un mañana risueño y feliz.

En saber estructurar convenientemente la organización de los medios de producción, la agricultura e industrias, es triba la base de la riqueza de la isla que aunque desprovista de grandes recursos naturales, puede producir lo suficiente para que, bien organizado, constituya la solución de la vida de todos los menorquines.

### “Katuskas” contra “macarronis”

#### Lo de antes

Sonaban las sirenas. Los motoristas de la Dirección General — «virruosos» en lo de arrancar modulaciones casi humanas al estridente chilito mecánico — volaban con rapidez de vértigo sobre el asfalto madrileño. Detenían el tráfico callejero. Todo Madrid iniciaba, con serenidad, un movimiento de descenso: a los sótanos, a los «Metros», a los pisos bajos, a los refugios varios.

Al poco rato, aparecían en el cielo de Madrid unas manchitas aladas y vibrátiles; no negras, porque eso de los «viones negros» ha sido siempre falso y absurdo. Altos, muy altos, los aparatos enemigos iniciaban su ronda creadora o mortífera sobre la capital.

De pronto, empezaba lo que el buen pueblo madrileño bautizara con el nombre nada trágico de «jaleo». Las bocas de fuego anti-aéreas — cañones y ametralladoras — escupían furiosamente al cielo barriendo sus zonas de alcance. Pero las alas feéricas volaban demasiado lejos, por lo que resultaban siempre cortos, yendo cual iban magníficamente dirigidos, los tiros de nuestros cañones.

De vez en cuando, aprovechando el claro de una zona escasamente

defendida, iniciaba un aparato un rápido descenso, seguido inmediatamente de una fugaz huida hacia lo alto. Esto era todo lo que podíamos ver de la habilidad manobrera contraria en el azul soberbio de este cielo otoñal de Madrid.

Y siempre protegidos por la distancia y la velocidad — tres mil metros de altura y 400 kilómetros por hora — marchábase los nada gallardos voladores de la facción, cometido su crimen de bombardeo o sus tachendosas visitas «xentas de peligro».

#### Lo de ahora

Lo de ahora es distinto. Es trágico, espectacular, impresionante, alegre y enorgulcedor. De todo tiene.

Para empezar, diremos que las sirenas han perdido su prestigio de alteradores del sistema nervioso. Nadie les hace caso. La gente, en cuanto suenan, ya no se esconde; sale, sale a balcones, ventanas, portales y, si es preciso, al centro de la calle. Y decimos si es preciso, porque el espectáculo lo vale.

¿Qué ello tiene sus riesgos? De acuerdo, pero en Madrid los riesgos de la guerra se han incorporado totalmente a la vida normal. ¿Quién piensa, además, en la propia existencia ante el espectáculo terrible y fascinante de una lucha a muerte en los aires? Porque esto es lo que vemos en el cielo madrileño ahora día tras día. Cesó el tartamudeo rabioso de las ametralladoras y el bronco alarido del cañón, enemigo permanente de las nubes...

Ahora surgen las escuadrillas enemigas agrupadas en vuelo de especialidad: los aparatos de bombardeo, más bajos que los de caza, y éstos entregados siempre a sus idas y venidas protectoras. Pero surgen también, infaliblemente, las escuadrillas nuestras, integradas éstas — sobre el casco de Madrid no necesitamos otra clase de aparatos — por «cazas» rápidas y audaces.

El espectáculo o, si se quiere, el drama empieza. Los aparatos de bombardeo agresores hayen en seguida; no nacieron para filigranear. Los «cazas» que les acompañan procuran a toda costa protegerles. Y, naturalmente, los nuestros les acosan de manera implacable.

«¡Katuskas!» contra «macarronis!» — gritan, entusiasmadas, las mujeres de Madrid.

Todo cuanto se diga sobre la belleza y la emoción de un duelo aéreo es pálido ante la realidad. Es el triunfo del arabesco, la consagración de la habilidad, la decisión fulminante.

Hemos presenciado los «rampanter», muchos, muchos combates aéreos, estos días en Madrid. Y hemos visto de qué manera la aviación republicana, provista de modernos aparatos, ha sabido imponerse a la facción, acabando con la impunidad de que gozó hasta ahora ésta.

Pero de todos los encuentros en el cielo madrileño ninguno tan singularmente bello como el que presenciámos desde la entrada del Paseo del Prado por la mañana. Era el enemigo un «caza» italiano. El leal cayó sobre él desde arriba. Lo «equivó el faccioso como cayendo a su vez ladeado, para recobrar la marcha normal en seguida, tirando rabalillo con la ametralladora hacia arriba. Y a partir de aquel instante, uno y otro, sin dejar de ametrallarse, entregáronse a la embriaguez de la acrobacia homicida: «loopings», «tonelés», «hoja muerta», todas las variaciones, en fin, de la alta escuela aérea...

El final de la contienda fué el siguiente: una forma humana que se arroja del avión faccioso, mientras éste huye a toda marcha, dejando en el cielo una espesa estela de humo negro. El «caza» enemigo con el tripulante que le restaba fué a estrellarse junto al Puente de Vallecas.

Y militares de ojos madrileños vieron cómo descendía alocado en paracaídas el ametrallador Piccoli, mientras el «caza» republicano traza ba en el cielo, a fuerza de cabriolas locas, la rúbrica de la victoria.

JULIO CASAS

Madrid Noviembre 1936.

#### EDICTO

DON FEDERICO GARAY BERAATEGUI, Subdelegado Marítimo de Mahón y Ciudadela.

HAGO SABER: Que a petición del Frente Popular de Mahón y en cumplimiento de órdenes emanadas de la Autoridad Militar y Civil de Menorca, he dispuesto lo siguiente:

1.º Todos los dueños de embarcaciones a motor dedicadas al cabotaje que permanezcan actualmente en aguas de los puertos de esta Isla, deberán desmontar la bomba de inyección y la de engrase, si se trata de motores Diessel o semi Diessel o la magneto y carburador si son motores a gasolina; y entregarlos bajo recibo, en las Subdelegaciones Marítimas de Mahón y Ciudadela.

2.º Todos los dueños o patrones de embarcaciones de pesca,

tráfico interior o recreo que no estuviesen despachadas actualmente para el ejercicio de su industria, deberán varar sus embarcaciones respectivas, poniéndolas a disposición de los Subdelegados Marítimos de Mahón o Ciudadela; o a la de los Jefes Militares de los destacamentos del litoral más próximos haciendo entrega de los accesorios mecánicos que corresponden como se dice en el párrafo anterior.

3.º Deberán ser varadas todas las embarcaciones de vela y remo que no estén despachadas actualmente para la pesca o tráfico, haciendo entrega de velas y remos.

4.º Instrucciones completas se darán cada interesado en las Subdelegaciones Marítimas de Mahón y Ciudadela y en las Jefaturas de los destacamentos militares del litoral.

5.º Las solicitudes de despacho

para la pesca que deben renovarse a primeros de mes y las de navegación deberán ser referendadas en el primer caso por el Frente Popular de cada distrito y en el segundo por las Autoridades Civil y Militar y por el Frente Popular de Mahón o Ciudadela.

6.º Las órdenes que anteceden deberán ser cumplimentadas en el plazo no superior a ocho días, a contar desde la fecha de hoy.

Los infractores serán desposeídos de su embarcación y puestos a disposición de la Autoridad competente.

Mahón 29 Noviembre de 1936. — Federico Garay.

### NOTAS DEL DIA

#### INVITACION Y AGRADECIMIENTO

Del Comandante Militar de Mercaderal don Juan Torres recibimos después de cerrada nuestra edición del sábado, atenta invitación para asistir al partido de football que debía celebrarse ayer entre un equipo militar y una selección de Aia-yor.

Nos place corresponder al saludo del señor Torres y agradecer vivamente su amable invitación.

#### EDICTO DE LA SUBDELEGACION MARITIMA

Publicamos en otro lugar de este número un edicto que nos ha remitido don Federico Garay Beraategui, Subdelegado Marítimo de Menorca.

Al acceder a su ruego, nos place corresponder a su cortés salutación.

### PIDAN WHISKY BELTRAN

#### HOSPITAL CIVIL DE MAHON Menú para hoy

Desayuno: café con leche, sobrasada y panecillo.

Comida: vianda, cocido, carne con salsa y ensalada.

Cena: chuletas con patatas, postres y café con leche.

#### CASA DE ASISTENCIA SOCIAL Minuta para hoy

Desayuno: café con leche, panecillo y queso.

Comida: ensalada; garbanzos con col; bistek con salsa de tomate; postre fruta.

Cena: sopa de caldo; moniato frito con butifarrón; leche.

#### Agrupación Socialista Obrera

Asamblea general extraordinaria para el miércoles, 2 de Diciembre, a las seis de la tarde, bajo el siguiente orden del día:

1.º Nombramiento de los compañeros que han de representar a la Agrupación en la Junta Administrativa.

2.º Cuestión EL BIEN PUBLICO. Dirección y orientación; y

3.º Proposiciones urgentes.

#### Delegación del Gobierno de la República en Menorca

Junta Provincial de Socorros

Relación de los donativos recibidos en el día 27

Suma anterior. 24.989 58.

Diego Foxá, 5; A. Cardona Landino, 25. — Total, 25 019 58.

#### Parque de Intendencia de Mahón ANUNCIO

Debiendo procederse por la Junta Económica de este Parque a la adquisición de los artículos de pienso y harinas, necesarios al mismo, se hace saber para que cuantos lo deseen, presenten sus ofertas por escrito todos los días laborables de nueve a doce de la mañana en Villa-Carlos (Oficinas de Intendencia, Cuartel del Duque de Crillon) donde tendrán a su disposición el cálculo de necesidades hasta las nueve treinta horas del día 10 de Diciembre próximo, que se reunirá la Junta en primera convocatoria para concertar las compras y el día 18 del mismo a igual hora en segunda.

Las condiciones para la subasta serán las determinadas en la Orden Circular de 20 de Julio de 1933 (D. O. n.º 168).

Mahón a 25 Noviembre de 1936. — El Sargento Secretario, Joime Subirats.

#### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

##### Existencias de harina y trigo

El señor Comandante Militar de esta plaza, en comunicación de ayer, interesa que con la máxima urgencia se le remita nota exacta de las cantidades de trigo y harina que existen en esta localidad, una vez desconocido el grano dedicado a siembra.

Al hacerlo público, prevergo a los tenedores de dicha clase de alimentos pasen seguidamente nota exacta de sus existencias en las oficinas de la Secretaría Municipal.

Mahón 28 de Noviembre 1936. — El Presidente, A. Gomila.

¿Quiere usted ver bien?

Compre sus gafas en la

## Relojería Obercie

FERMIN GALAN, 23 MAHON

# Información Radiotelegráfica

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T.

Ministerio de la Guerra  
Emisión del día 29 a las  
21'30. Partes de Guerra

## Frente Centro

El día de hoy ha sido de relativa tranquilidad.

En el sector Norte del Tajo nuestras tropas fortifican las posiciones últimamente conquistadas. Se tienen noticias de las medidas de terror usadas por los facciosos, para obligar a luchar a las tropas regulares.

En el sector del Manzanares, un intento de ataque enemigo, no pasó de tal, ya que nuestra artillería, con su certero fuego, imposibilitó todo movimiento de las hordas facciosas, obligándoles a regresar a sus posiciones, dejando en nuestro poder un tanque.

Esta mañana, la aviación fascista intentó volar sobre Madrid, pero nuestros cazas le obligaron a emprender la huida.

En el sector de Guadarrama se ha presentado a nuestras filas un soldado rebelde, quien dice que los facciosos creen que Madrid está en su poder y que solo quedan pequeños núcleos que se defienden en los edificios. Se ha mostrado sorprendido de la realidad.

La artillería facciosa ha bombardeado la capital siguiendo su obra destructora, pero no conseguirá abrir paso en nuestras filas.

El enemigo pierde cada día las esperanzas de entrar en Madrid. Antes todo le iba como sobre ruedas, luchaba con la ventaja de la superioridad de armamento extranjero mientras nosotros luchábamos solo con unos cuantos fusiles y una docena de aviones casi inútiles. Ahora la situación ha cambiado. Se le devuelve agresión por agre-

sión, arma contra arma y con la ventaja por nuestra parte del entusiasmo y el heroísmo sin límites de nuestras milicias.

## Más noticias de la lucha en el sector Centro

Continúan los vanos intentos de los facciosos para apoderarse de Madrid, intentos que van teniendo uno tras otro los más ruidosos fracasos. Los facciosos creyeron que se trataba de un simple paseo militar; no ha sido así; los madrileños resistieron con firmeza todos los embates de la bestia fascista y seguirán resistiendo tanto tiempo como sea preciso. No consiguieron sus propósitos, tuvieron más armamento que nosotros pero ahora tenemos más material que ellos. Viendo que eran inútiles sus propósitos de apoderarse de Madrid por la fuerza de las armas, han intentado conquistarla amedrentando a la población civil, pero tampoco lo han conseguido; sus crímenes en lugar de atemorizar, han tenido la virtud de indignar a los habitantes de este heroico Madrid y crear de cada conciencia tibia un furibundo antifascista.

En los círculos políticos de París se comenta el ruidoso fracaso de los mercenarios, el no pasarán no era un simple grito de vanidad, sino que se lleva a la práctica. La Radio Lisboa dice que, atendiendo a otros planes de guerra, no conviene a Franco entrar por ahora en Madrid y que retira sus fuerzas de este frente. No les valen sus estratagemas, los madrileños siguen alerta. Ni esas estratagemas, ni la técnica alemana, ni el reconocimiento de los países fascistas pueden cambiar en victoria tan rotundo fracaso.

## Parte del Frente Aragónés

### Sector Alcañiz

Sin novedad.

### Sector Caspe

A pesar del fuerte temporal de lluvias, nuestras tropas presionan fuertemente las posiciones enemigas. Se han presentado a nuestras filas, cinco soldados procedentes de las filas enemigas, los cuales han manifestado el maltrato que reciben los soldados por parte de los oficiales, y que en las posiciones enemigas están sin agua y las fuerzas están grandemente desmoralizadas.

### Sector Bujaraloz

En el norte de este sector nuestras fuerzas han realizado varias incursiones por la Sierra impidiendo que se hagan los relevos en las avanzadas facciosas, lo que hace muy difícil la situación de los rebeldes.

### Sector Huesca

En el sector de Tardienta ha habido ligero tiroteo. Se han presentado a nuestras líneas un cabo y dos soldados de la guarnición de Jaca. La moral de nuestros milicianos es elevadísima, y a pesar del gran temporal de lluvias, se han verificado varios ataques a las avanzadas enemigas que han sufrido muchas bajas.

### Parte del frente asturiano

Nuestras tropas han atacado desde Trubia ocupando Balduco, Monteperra y Colloto llegando hasta Venta de las Nieves.

Se ha ocupado a los facciosos gran cantidad de material y se le causaron cuantiosas bajas.

### Parte oficial del país vasco

En todo el sector de Guipúzcoa nuestras operaciones están detenidas por la lluvia y niebla. Las características de este frente son las continuas deserciones del campo enemigo.

En Ochandiano, Elorrio, Elgueta y Marquina ha habido ligeros tiroteos de fusilería.

### Detalles de la ocupación de varios pueblos

Gijón.—Nuestras tropas han iniciado una gran ofensiva en el día de hoy, habiendo ocupado Torrefirme, Colloto, Duco, Venta de las Nieves y Montecimero, en cuya parte más alta queda un núcleo faccioso de cien hombres, completamente copados.

La batalla librada ha sido de gran violencia, llegándose al cuerpo a cuerpo. En el ala derecha las columnas de la C. N. T., de la Felguera y el Batallón Méjico después de un duro ataque a la bayoneta, han ocupado Monteparra. Esta operación es de gran importancia, puesto que quedan cortadas las comunicaciones rebeldes entre Grado, hoy cuartel general faccioso, y Oviedo, donde los heroicos mineros están luchando en las barriadas extremas. Las fuerzas de artillería y aviación han cooperado eficazmente, habiendo lanzado esta última 300 cañonazos sobre Grado.

### La impresión de la lucha en Madrid.

### Situación de los frentes

Las noticias de todos los frentes son francamente optimistas: en la carretera de Extremadura solo se han regis-

trado ligeros paqueos. La importancia de nuestras operaciones se concentra en los ataques de hoy a Talavera y Navalcarnero, puesto que el enemigo atacado en estos frentes; verás precisado a retirar fuerzas del sector de Madrid con el consiguiente desdoblamiento de los puntos estratégicos que amenazan la capital. En el kilómetro 32 de la carretera de Bobadilla una columna enemiga se ha dividido en dos dirigiéndose una parte a Ahumera y la otra a Pozuelo, iniciando su ataque por los dos sitios, ataque que ha sido primero contenido y después rechazado, iniciando seguidamente nuestras tropas un duro contraataque, a pesar de los esfuerzos de ametralladoras recibidos por los facciosos a los que se ha obligado a retroceder, causándoles numerosas bajas.

### La comisión inglesa comprueba la barbarie fascista

La comisión parlamentaria inglesa tiene ya en su poder documentos y datos incontrovertibles de los criminales bombardeos facciosos sobre la población civil madrileña.

Además de numerosas fotos de los edificios destruidos, les ha sido entregada una estadística comprobada de las víctimas causadas, cifras que alcanzan a 365 muertos y 1571 heridos, la mayoría mujeres y niños.

### Cinco pueblos conquistados en el sector de Guadalajara

Madrid.—El avance de las tropas leales en el sector de Guadalajara sigue con el mayor éxito, habiendo sido ocupados hoy cinco pueblos entre Sigüenza y Bao, puntos estratégicos que servirán de ayuda a la gran operación iniciada.

### Preparativos para la reunión de Cortes

Valencia.—Se están ultimando las obras en el Ayuntamiento, en cuyo salón de actos se han aumentado los escaños y colocado el banco azul, para la próxima reunión de las Cortes.

### El impetuoso avance hacia Burgos

Santander.—Las milicias santanderinas siguen su avance hacia Burgos. Empieza ahora alguna resistencia del enemigo, que ha sido neutralizada por el ímpetu de nuestras tropas, que se han apoderado de cuatro pueblos y de un monte, desde el cual, se domina Salsillo, localidad a 65 kilómetros de Burgos. A causa del mal tiempo y de operarse en terreno montañoso, nuestro avance es lento; desde el monte ocupado, se ve a la población civil que evacúa el pueblo. Bruno Alonso, comisario de guerra de este frente, se muestra satisfecho de la actuación de nuestras tropas.

### Decretos de la «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta» publica un decreto creando un documento de identidad para los ministros.

También publica otro de la Dirección General de Aduanas, por el cual no se despacharán mercancías para Italia y Alemania sin que previamente se hayan depositado

sus importes en divisas extranjeras.

Otro del ministro de Industria y Comercio nombrando directores de Comercio Interior y Exterior a Matilde de la Torre y Horacio Martín, respectivamente.

### Audaz golpe de la Brigada Internacional

En la noche pasada y en Pozuelo de Alarcón la Brigada Internacional dió un audaz golpe de mano saliendo de sus trincheras y ocupando con bombas de mano una posición facciosa, desde la cual, se había hostilizado a nuestras tropas durante el día con fuego de morteros.

### Escuadrilla leal sobre Madrid

Madrid.—Hoy ha amanecido con sol espléndido. A primeras horas de la mañana el pueblo madrileño ha sido sorprendido por la presencia de 20 aviones, con el consiguiente temor de la población que se ha convertido en alegría al comprobar que se trataba de aviones leales que evolucionaron magistralmente, saludando al pueblo antes de dirigirse hacia sus objetivos.

### Otra fechoría de la aviación negra

Cartagena.—En el último bombardeo sobre esta ciudad los aviones negros dejaron caer una bomba sobre el Hospital, causando la muerte a gran número de heridos allí hospitalizados.

### El secretario de Estat Catalá expulsado

Barcelona.—«Diario de Barcelona», portavoz de Estat Catalá, publica una nota por la que se da de baja en el partido a su secretario Juan Torres Picá.

### Manifestaciones del ministro de Agricultura

Valencia.—El ministro de Agricultura ha manifestado a los periodistas que está dispuesto a que no quede ni un palmo de terreno leal sin cultivar.

En Jaén y Ciudad Real se ha intensificado en un 25 por 100 y en Murcia en un 35.

### Un decreto

Valencia.—Por el Ministerio de Comunicaciones se ha publicado un decreto creando las nuevas divisiones regionales de Correos en Madrid, Valencia, Barcelona y Bilbao, cuyos jefes tendrán la categoría de Jefes de Administración de primera clase.

### La salud de Companys

Barcelona.—El Presidente Companys, aunque mejorado de su dolencia, sigue aún en cama. Entre las personalidades que desfilaron para enterarse de su estado, figura el cónsul general de U. R. S. S., coronel Díaz Sandino, Comoreta e Irujo. Se han recibido infinidad de cartas y telegramas de toda España haciendo votos por la mejoría del Presidente.

### El Consejo se reúne

Valencia.—A las cuatro de la tarde se reunió el Consejo de ministros.

A las seis llegó el Presidente de la República, que presidió el Consejo, que terminó a las siete y media. Antes de la llegada del señor Azaña, el Consejo se dedicó a asuntos de trámite y un decreto de Hacienda, por el cual no se reconoce validez alguna al papel moneda que circula en territorio faccioso.

Presidiendo el señor Azaña, se estudiaron planes y la situación en los diferentes frentes.

### Un telegrama del Gobierno a la Sociedad de Naciones

Valencia.—El Gobierno ha enviado un telegrama a Gi-

nebra pidiendo la convocatoria urgente de la Liga de Naciones para resolver la situación creada por el reconocimiento del Gobierno (?) Franco por Italia y Alemania. El telegrama está concebido en los siguientes términos: «Alvarez del Vayo a secretario general de la Sociedad de Naciones.

El Gobierno español, después de sus denuncias a las potencias firmantes del Pacto de no intervención y mi discurso en la Sociedad de Naciones demostrando la intervención armada de ciertas potencias en los asuntos interiores de España es una descarada violación de las leyes internacionales, ya que el hecho constituye virtualmente una agresión a un Estado, miembro de la Sociedad de Naciones.

El bloqueo de los puertos gubernamentales crea dificultades comerciales de orden internacional que se acentúan con el reconocimiento de la Junta facciosa de Burgos por Italia y Alemania.

Una de ellas se prepara a cooperar en el dominio naval y ya lo ha hecho en el aéreo con cuya actitud amenaza la paz de Europa. En nombre del Gobierno y en su vista, le ruego adopte las disposiciones oportunas para que la Junta de la Sociedad de Naciones en el mínimo plazo, pueda resolver la situación mencionada.»

## INFORMACION EXTRANJERA

### La impresión de la guerra española en París

París.—En los círculos políticos franceses se comentan las noticias de España. Los facciosos no han conseguido entrar en Madrid después de 22 días de ataque a Madrid. La táctica alemana ha fracasado entre otras cosas, por no tener en cuenta la bravura de los madrileños.

El ataque de las fuerzas republicanas a Talavera dejó atónitos a los generales facciosos por la técnica empleada.

### Irlanda no reconoce a Franco

Dublín.—El Parlamento irlandés en votación, ha rechazado el reconocimiento del Gobierno Franco por Irlanda.

### Inglaterra no se opondrá a la reunión de la Sociedad de Naciones

Londres.—En los círculos oficiales se dice que el Gobierno inglés no se opondrá a la reunión de la Sociedad de Naciones sobre la denuncia del Gobierno legítimo español, aunque no tenga mucha confianza en su eficacia.

### Buque soviético apresado por los facciosos

Moscú.—Se han tenido noticias de que el barco soviético «Leclwa» que traía un cargamento de carbón alemán, ha sido detenido por un buque pirata e interceptado en Mallorca.

### Rumor desmentido

París.—Se desmiente el rumor de huelga general metalúrgica, anunciada para mañana lunes.

### Noticias oficiales de los avances de las tropas leales

Londres.—En la Embajada española se han recibido noticias oficiales del avance de las tropas leales hacia Toledo y de las del sector vasco hacia San Sebastián.

### El indigno Alfonso de Borbón se muestra activo y sentimental

Londres.—El corresponsal de un periódico inglés en Roma dice que el ex Rey Alfonso se ha mostrado en estos últimos días muy activo, habiendo celebrado en Milán una entrevista con cinco miembros del cuartel general de Burgos.

Parece que el ex Rey ha transmitido una nota al ex general Franco para que Madrid no sea bombardeado nuevamente.

«Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

## CASINO DEL CONSEY

MARTES: Tarde: A las 6. — Popular de Moda

Grandioso programa doble

## JUGAN DOSE LA VIDA

Grandioso drama policiaco por el gran actorzazo WARNER OLAND, recordado por Bill Boyd y Zassu Pitts.

## El Carnaval de la vida

Una hora de risa continua por Jimmy Durante, Lee Tracy y Sally Eilers

JUEVES A LAS 6. EXTRAORDINARIA SESION POPULAR. Programa nuevo. Cábado la extraordinaria producción LA DANZA DE LOS RICOS.

## SALON VICTORIA

(ÚNICAMENTE ESPECTÁCULOS DE CALIDAD)

HOY LUNES: Tarde a las 6'30

Ultima proyección del grandioso acontecimiento musical

## La Verbena de la Paloma

La película española que se ve y se repite con maravilloso deleite.

La Empresa destina parte de cada localidad a Beneficio de la Suscripción Pro Niños Refugiados.

## TEATRO PRINCIPAL. Empresa «Coliseum»

Teléfono: Requena 140.—Impreso 88

HOY LUNES: A las 6'30.— SESION POPULAR

Ultima proyección del EXITO DE LOS EXITOS

## MAZURCA

Magistral interpretación de POLA NEGRI  
DIALOGADA EN ESPAÑOL

NO PIERDA LA OPORTUNIDAD DE VER ESTA PELICULA